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	 今年度は教育課程の見直しに合わせてアンケート内容も見直しました。お忙しい中ご協力いただきあ

りがとうございました。アンケート回収率は 85％でした。 
皆様からのご意見や教職員の自己評価をもとに、「成果」や「今後の取り組むべき課題」をまとめまし

たので、ご報告させていただきます。これからも、学校評価を実施することで幼稚園教育の改善につな

げ、幼稚園、保護者、地域の連携を深めて、温かい思いやりのあるかかわりを大切にし、子どもたちが

将来豊かな人生を切り拓くための基礎を培えるような教育を推進したいと思います。 
 

《まとめ》 

・今回のアンケートより、子どもたちは幼稚園に楽しく通っている。という項目について、A（達成さ 
	 れている）B（おおよそ達成されている）100％の評価を頂き、職員にとっても励みとなりました。そ 
	 の他の項目については、挨拶、飼育・栽培、食育、ノーテレビ DAY 以外の項目において 90％以上の
皆様から A（達成されている）B（おおよそ達成されている）の評価を頂いています。 

・挨拶については、引き続き毎日の生活で、大人がお手本となり身につくようにしていきたいと思いま

す。また、今年度も「自分の思いを自分の言葉で伝える」取り組みをしていますが、一人一人の素直

な思いを大切に共感し、言葉の表現を育てていきたいと思います。 
・「食育」を通し食に関心が持てるようになったか否かということについては、幼い時の食習慣が大人に

なってからも影響するということを考えると、幼稚園での活動や指導が大人になった時に健全な食生

活を送るための一助となればと思います。 
・ノーテレビ DAYの取り組みについては、将来的には TVの時間と家庭学習時間の確保。つまり規則正
しい生活を送るための習慣を幼児期から養っていくことが大切であること。さらにはテレビを消して

その時間を親子や家族のふれあいや会話、絵本の読み聞かせ等に充てることが、子どもの心を豊かに

育くむことにつながるという考えであります。今後もよろしくお願いします。 
・東みずほ幼稚園の教育の特徴としての体験的活動（園外保育、社会見学、小動物の飼育、野菜や花の

栽培など）や異年齢交流、地域交流、祖父母交流、などの継続的な取り組み、手作りを多く取り入れ

る教育は子どもたちの心や体の成長に大きく役立っていると思っていただいていることがわかり、こ

れからも大切にしていきたいと思います。 
・東みずほ幼稚園では地域の皆様、教育関係の皆様に評価をいただき、中でも、小学校の校長先生、教

頭先生に教育関係者としての第三者的な評価をしていただいています。 
・「外部アンケート」は、記入式のみとさせていただきましたが、「保護者アンケート」、「外部アンケー

ト」共に「良い点・改善すべき点」欄に、より具体的な意見をたくさんもらうことができました。今

後の取り組みの参考とさせていただきます。本当に有難うございました。 



保護者アンケート 

【良い点】 

・毎日楽しそうに通うので安心して送ることができる。 
・いろいろな体験をさせてもらい、楽しく園に通うことができている。 
・幼稚園に通うことで日々様々な教育が受けられ体験できて、すくすく育っていることを家庭でも実感 
	 している。 
・園の先生方の細やかな対応にも感謝の思いで、安心して預けられる。 
・挨拶が苦手だったが、先生が元気よく挨拶してくれて進んでできるようになってきた。 
・先生方皆さん、元気に笑顔で挨拶してくださり元気が出る。東みずほの一番大好きなところ。 
・先生方の朝の挨拶が、子どもたちが元気になるような挨拶をされるので今後も続けてほしい。 
・さまざまな体験をさせてもらい、自然と触れ合い、のびのび成長している。子どもの良いところを認	

めてもらえて、すくすく育っている。 
・子どもがのびのび育っている様子が発表会などを通じて感じました。 
・いろいろな体験で豊かに育っている。この園に通わせて本当によかった。 
・いろいろな作品作り、クッキング、園外保育によってたくさんの知識も広がり、家庭でも同じ事をし 
	 たり話したり、子どもも楽しそう。 
・年長になり特に挑戦して出来るようになったことも多くあり、本人も自信がついたよう。 
・園児も先生も楽しんでいて、行事など生き生きのびのびしている。強制ではなくチャレンジし、苦手

なことも頑張る感じがいい。 
・行事では日頃の保育がつなげられていて、子どもが楽しんでいることが伝わってきます。子どもの活

き活きとした表情を見ることができて嬉しいです。 
・行事も午前で終わるなど、負担がなく満足度が高い。 
・行事の多さが嬉しい。 
・お泊り保育や発表会等、創意工夫をこらして子どもたちに楽しさを感じさせてもらった。 
・新しい歌やダンスを嬉しそうに見せてくれる。 
・発表会の衣装がよかった。 
・年長さんがお世話になっている方へクッキーを作って訪問する取り組みは、とても良い取り組みだと

思う。いつまでも“人に感謝をする”という気持ちを持ち続けてほしい。 
・他学年との交流で、小さい子への接し方を学び年長としての意識が育っている。 
・地域との交流も盛んであるように思い、我が子も貴重な経験を積み重ねていると思う。 
・いろいろな年代の人との交流があり、良い刺激や発見があると思う。 
・作品から先生方の努力が見られ、子どもの楽しさが伝わってきます。 
・作品の飾り方、見せ方に工夫や温かさがあり、我が子だけの作品だけでなく全体を写真におさめたく 
	 なる。 
・自然がたくさんの環境をフルに活かした園外保育が嬉しいです。 
・畑作りや収穫などがあり、子どもが食に関心が持てるので良いと思う。その時に聞いた食べ物の栄養 
	 についての話もよく覚えており、積極的に食べるようになっているので今後も続けてほしい。 
 



・栽培、クッキング、地域の方との交流、園外保育などたくさんの経験をさせていただき、先生方から 
	 園での様子を教えてもらったり、連絡帳でやりとりしたりする中で、子どもの成長や課題点などを知 
	 ることができた。ブログやスナップ写真を頂けることも園での様子が伝わって良いと思います。 
・出会った時や連絡ノートで園での様子がよく分かり安心する。 
・クラスの担任の先生でなくても、子ども一人ひとりの健康状態や性格などを大まかでも把握されてい

て、その上で、声掛けをして下さるのはすごいと思います。 
・どの先生方も子どものことを思いやる素敵な園だと思います。 
・担任以外の先生も声をかけてくれる。先生同士で保護者や園児たちの状況の把握が十分できていると	  
	 感じる。 
・どんな話でも親身になって聞いてくれる先生がほとんどで話しやすい。 
・先生に相談に乗ってもらいやすい。 
・不安なことなども連絡帳に書くと親切に対応してくださいます。 
・連絡帳があって助かっています。 
・トータルスポーツは、大のお気に入りです。今後も続けて欲しい。 
・絵本の貸し出しは、コミュニケーションづくりに役立った。 
・手作りのバースデーカードやお泊り保育のカードなどの完成度がすごい。すばらしい。入学式などの

祝詞などもすごいと聞いている。 
・4時半まで園庭開放してもらいありがたい。 
・感染症に関するメール、雪の日のバス状況メール等分かりやすくてとても助かる。 
・バス乗車に関してメールだけでなく、早めの電話連絡などの細やかな配慮がありとても感謝している。 
・長期休業中、預かり保育の給食実施助かります。 
 
【改善点・今後の課題等ご意見】 

不審者対応についてどのような対策をとってい

るのか。 
降園時の不審者対応（誰でも園内に入れてしま

う。） 

	 今年度は 9 月に不審者対応の訓練を実施して、
緊急時の子どもの誘導、職員の連携対応を確認し

ています。（米子署より指導も受けました。） 
	 また、地域の安全を把握するため、毎日不審者

情報をチェックしています。福市駐在所のおまわ

りさんに不定期ではありますが、園周辺をパトロ

ールしてもらっています。本園は ALSOKの警備、
カラークラックボール、さすまたを備えています

が、今後も安全管理に努めたいと思います 
裸足保育について、その時期に地震等の災害が

起きた時、避難が遅れるのではないか。 
	 裸足の時の対応として、避難時のブルーシート

を用意しています。また、履き物については検討

中です。 
行事に関して詳しく早めに教えてほしい。 
誕生会とクラス発表の日にちを早めに知りた

い。 

	 準備が必要な行事は早めにお知らせしたいと思

います。誕生会とクラス発表については、年度初

めに決まり次第、お知らせできると思います。 



4 月～5 月の給食の日が少しでも増えたら助か
る。（午前中保育が多い。） 

	 新学期は、子どもたちが慣れるまでの期間を半

日としています。5 月の家庭訪問も園と家庭の連
携として欠かせません。ご協力を願います。 

インフルエンザが流行るので作品展と発表会の

時期を入れ替えたらどうか。 
東みずほ幼稚園の教育課程に則り、秋の自然豊

かな時期にそれを取り入れた活動を作品展、子ど

もの成長の集大成として発表会を考えておりま

す。感染症の対策は、予防も含めて家庭と連携し

て拡大防止に努めます。 
マスク登園なのに、迎えに行くとマスクをして

ない子が多かった。 
	 声かけをしながら徹底していきます。 

ブログ更新がもう少し頻繁にあると良い。 	 たくさん届けられるようにしていきたいです。 
	 保育準備、会議、研修、園業務の合間に、園か

ら教育の発信源としてブログも頑張りたいと思い

ます。 
個人懇談の日に預かり保育をしてほしい。 	 一斉に懇談を行いますので預かり保育はできま

せん。 
トータルの保護者は園庭の方に優先に駐車でき

ると助かる。 
	 トータルスポーツ放課後レッスンの保護者の方

は、園庭に駐車下さい。尚、長期休業中について

は、駐車場にお願いします。 
駐車場の穴、白線を引くなど整備してほしい。 	 整備について検討中です。 

夏の体操服は暑いので、綿素材のものがあると

良い。 
	 前向きに検討していきます。 

給食がもっと温かく手作り感のあるもので、給

食室ができればと思う。 
	 自園の給食室は叶いませんが、新年度から業者

さんが変わりますので、できるだけ思いに近づけ

るよう要望していきます。 
先生と話をする時間が少ない。 	 声を掛けてもらえば空いている時は、対応でき

ると思います。また、電話でもお話しさせてもら

います。 
トイレにもハンドソープがあった方が良い。 	 石けん等検討します。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



《外部評価アンケートの結果》  

    （地域の小学校校長、公民館長、老人会会長、体育教室コーチ、英語教室教師、マーチング指導者、北高サッカー部監督） 

【良い点】 

・運動会で保護者がよく協力しておられる姿が見られました。また、子どもたちも逆上がりがほとんど

の子ができるなど、しっかりと運動経験を積ませておられることがよくわかりました。	

・保育の様子を見たときに、先生たちが自信をもって園児の前に立っておられると感じました。自信を

もって対応されるので、指示もよく通ると思いました。	

・たよりや HP を見ると、多くの行事が実施されています。料理等もそうですが、子どもたちに「できる

こと」を増やそうとされている園の姿勢が感じられます。「自分でできる」ことが増えると、小学校で

も入学後助かります。	

・運動会での「マーチング」の演技を見させていただきました。子どもたちが頑張っている姿から、先

生方が一人一人にきちんと対応され、丁寧な指導がきちんと行われていることを感じました。	

・年長組の種目で縄跳びや逆上がりなどを上手に行う姿を見て、体育的活動に力を入れて指導をしてお

られることがわかりました。このような運動技能は、小さいときに体の感覚として身に付けておくこ

とが大切だと思いますので、大切に指導しておられることはよいことだと思いました。	

・子供たちが四季折々の自然や行事に興味や親しみを持てるような保育内容が、各年齢に応じて工夫さ	

	 れていてとても良いと思います。	

・地域の人やお年寄り、ゲストティーチャー、小中高の学生達といろいろな形でふれあい、様々な人へ	

	 の感謝する気持ちが自然に培われているように思います。	

・楽しくのびのびと園生活を送っていることを子どもたちの笑顔が物語っているようです。	

・職員の皆さんがいつも笑顔で挨拶をしてくださいます。子どもたちも楽しそうに話しかけてくれる子	

どもが多いと感じます。	

・園行事の際の手作り品には、いつも温かい気持ちになり子どもたちの力作に感心しています。	

・いつも元気で明るい子どもたちの姿を見ると幼稚園が楽しく、子どもたちと園の先生方との関係が上	

手くいっているからだと予想されます。	

・高校生は、サッカーを通していつもパワーをもらって帰っています。また、先生方や先生方が子ども	

たちと接する姿を見て職業観や将来、親になって子どもの接し方など考えるきっかけになり、非常に	

ためになっています。	

・とても明るく生活しやすい幼稚園だと思います。	

・東みずほ幼稚園は、永江団地の歴史と共に歩んでいるようで、地元住民としては、大変親しみを	

	 感じています。	

・園内からは、明るく元気な声が聞こえていますので、楽しく遊び学んでいると感じます。	

・教育理念・方針に基づき教育目標を設定され、特色を生かし、めざす子ども像の追及に努力されてい	

ると感じます。年齢に応じた年間行事を設け、適切な保育活動が行われていると感じます。	

・幼稚園の教育や情報を毎月のたよりで、詳細に伝えられていると思います。	

・運動会等で職員の奮闘ぶりを観ますが、教育に対する情熱と明るさを感じます。	

・来客・電話の際、職員の接遇は良好と思います。	

・地域交流を積極的に行われ、永江にとっては大変親しみを感ずる幼稚園である。	



・野外を裸足で行動することは良いことが立証されているので、継続していただきたい。	

・教職員全般に活気を感じます。	

	

【改善点・今後の課題等ご意見】 

	 教育現場では「優しさ」「協調性」を重視する教

育が行われますが「強さ」「頑張り」も必要かと思

いますので、我慢の必要性も教育していただきた

い。	

	 日々の生活で粘り強く挑戦する気持ち、自分でや

りきる気持ちは育てています。また、集団生活では、

思い通りにならないことを知り、順番を待つ、我慢

など経験していますが、それらを含めて「強い心」

「頑張り」に通じるように育てていきたいと思いま

す。	

後片付け、ゴミ拾い等の躾け事項の指導をお願い

します。	

	 活動後の片付けは、子どもの力でできることは毎

回行っています。毎日の繰り返しにより片付けた後

の気持ち良さから、進んでゴミ拾いが出来るように

なればと思います。	

	 遊具等の点検等安全管理の徹底をお願いする。	 	 定期的に点検を行っています。今後も安心安全な

環境づくりに努めます。	

	 指示されたことをきちんと行う力を育てると同

時に、自分で考えて行動する力を育てていく機会を

増やしていくとよいのではないかと思います。	

	 主体的な行動とは、安心して自分が表現できる環

境で、様々な経験を積んで自信を持つことであるよ

うに思います。年齢に応じた遊びや体験を通して育

てていきたいと思います。	

	 小学校との交流の機会をもっと増やしてもよい

のではと考えています。	

	 前向きに交流の機会を増やしていけたらと思い

ます。	

	


